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施設長 井芹靖成

新年明けましておめでとうございま

す。今年も、昨年同様お付き合いいただ

ければ幸いに思います。よろしくお願い

いたします。

まずはお断りをひとつ。先月号でＴＥ

ＡＣＣＨプログラムの紹介をしました

が、その中でメガネに例え、便利グッズ

と書いてしまいました。分かりやすい例

えで書いたのですが、ＴＥＡＣＣＨプロ

グラムそのものは道具とか手法だけでな

く、その理念やシステム全体のことだと

考えていただければと思います。道具や

手法だけで取り組むと、便利グッズが迷

惑グッズになり、本人がよけい混乱しま

す。要注意です。

ところで私の自閉症さんとの初めての

関わりは、３５年ほど前のことです。昔、

養護学校に勤務をしていたときにクラス

の生徒の中にたくさんの自閉症の生徒が

在籍していました。押し入れの中に入り、

紙を細かく切り刻み、それをパラパラと

落として喜んでいる男の子、買い物袋を

振りながら走り回る女の子、身辺自立は

していないものの、英和辞典を持ち歩き、

どんな英単語でもすらすらと読める男の

子等々。とても印象に残る生徒達でした。

その頃は私も自閉症について全くの無知

の状態でした。一般的に思われていたこ

とと同じように、何かの原因で自分から

心を閉ざしている人たち、親の関わりが

上手くいかず子育てができていない人た

ちと思っていました。その無知の為に、

自閉症が故のこだわり行動をさせないよ

うに無理矢理取り上げたりしていまし

た。結果的に情緒不安定になったり、パ

ニックになったりしていました。「自閉

症は文化が違います」と言われますが、

その頃の私は自分の文化で考え、自分の

文化に合わせさせようとしていたように

思います。今思うと申し訳ないことをし

たなと反省しています。先ずは相手の文

化について知ったうえで接していかなけ

れば、上手くコミュニケーションもとれ

るはずもないし一緒に生活することも難

しくなります。文化の違いが生じるのは

聴覚、視覚、臭覚、触覚など発達障害の

方の持つ感覚特性や、それに基づく認知

・思考や記憶などの方法の違いが根底に

あるのかなと思います。今は発達障害の

方の文化を大切にして接するようにして

います。

【ハッサク収穫】
１月に入りましたが、暖かい日がつづ

いています。肢体不自由児協会の松尾裕

様のご協力により、今年も不知火町のは

っさく山で、収穫をさせていただきまし

た。不知火の道の駅近くの山の中腹ぐら

いにあるハッサク畑で収穫しました。昨

年の猛暑、今年の暖冬の影響か、ハッサ

クが早く落ち始めているということで早

々に収穫しました。作業所からちよっと

遠いので長い時間は作業できませんでし

たが、１日でコンテナ７～１０個ほど収

穫しました。昨年の暑さ、暖冬のいい影

響なのか、とても甘いハッサクになって

いて好評です。注文販売や作業所の前で

無人販売をしていますが、すぐに無くな

り、追加で袋詰めをしています。

もう少し残っていますので、お買い求め

いただければ幸いです。



【初詣】

1月8日（火）に恒例の初詣にでかけま

した。作業所のすぐ近くにある藤崎宮ま

で歩いて行き、お詣りをしましたが、８

日ということで、初詣も一段落しており、

境内も混雑していることも無く、ゆっく

りとお詣りすることができました。手水

舎で清め、社殿前に立つとそれぞれ自分

の賽銭を用意し、賽銭箱に投げ入れ、今

年の幸を祈念されていたようです。きっ

といい一年になられると信じています。

【ぜんざい会】(パイロットクラブさん）

１月１８日（金）に熊本パイロットク

ラブさんに鏡開きをしていただきまし

た。毎年趣向を凝らした鏡開きをしてい

ただいています。今年は歌を楽しもうと

いうことで、シンガーソングライターの

アイカさんをお呼びいただき、透き通っ

た歌声を楽しませていただきました。ま

た、いつものようにおいしいぜんざいも

作っていただき、楽しい一年のスタート

になりました。ありがとうございました。

【水タンク】
作業所の農場はかなり広く、悩みのひ

とつが水でした。これまで水タンクが有

り、雨が降ったときに樋をつたって溜ま

るようにしてありました。しかし長い年

月の間、日差しや風雨にさらされボロボ

ロになってしまい、十分な雨水をためる

ことができませんでした。そのことを肢

体不自由児協会の松尾先生にお話しした

ところ、松尾先生が以前使われていた水

タンクをいただけるということで、戸馳

島まで取りに行き、そのタンクを農場に

設置しました。これまでのタンクよりか

なり大きくて、夏の暑い時にもたっぷり

と灌水できそうです。ありがとうござい

ました。

【昼会食会】
年明けて初詣がおわり、気持ち新たに

なった１月8日のお昼に、レストラン「ｊ

ｉａｎ」さんで新年会食会をしました。

ことしも山盛りの料理を出していただ

き、満腹満腹！今年一年のエネルギーを

食した気分になりました。今年もがんば

るぞー！

【ＪＡ植木まつりで販売をします】

２／２（土）・３（日）に農業公園カ

ントリーパークで行われているＪＡ植木

まつりで、育成会の販売会を行います。

竹製品、乾燥春雨、ハッサクなどを販売

予定です。お出掛けください。


